

# Salinas podrá regar sus campos a partir del domingo tras medio año sin agua

La Comunidad del Alto Vinalopó aplaza el cobro de los 200.000€ pendientes de pago hasta que el Ayuntamiento realice los trámites para elegir una nueva junta de gobierno en la entidad local de riego

0

Pérez Gil

14-04-23 | 22:28 | Actualizado a las 23:35



El alcalde Isidro Monzó durante el pleno extraordinario celebrado esta tarde en el Auditorio Municipal de Salinas. ÁXEL ÁLVAREZ

Los más de **400 comuneros** de la Comunidad de Regantes de Salinas podrán volver a regar sus campos a partir de las nueve de la mañana del próximo domingo tras **seis meses** sin poder hacerlo. Una circunstancia motivada por el reiterado **impago** a la Comunidad General de Usuarios del Alto Vinalopó, con sede en Villena, que ha ocasionado la **pérdida de cosechas y de plantaciones**.



Estalla la guerra del agua en Salinas

Pérez Gil

Para informar del conflicto surgido con el actual presidente de la Comunidad de Regantes, Gregorio Rizo, y de las **soluciones adoptadas en la vía administrativa**, el alcalde de Salinas, el **popular Isidro Monzó**, ha convocado en la tarde de este viernes un **pleno extraordinario** en el **Auditorio Municipal** al que han asistido alrededor de **300 personas**. Una sesión que se ha prolongado durante más de hora y media y en la que no se ha permitido la intervención del público, entre los que se encontraban muchos residentes extranjeros con casas de campo en esta localidad de **1.700 habitantes**.



El Auditorio de Salinas lleno de público para asistir al pleno sobre el conflicto de la Comunidad de Regantes de la localidad. ÁXEL ÁLVAREZ

Antes de detallar todas las gestiones llevadas a cabo, el primer edil ha querido aclarar que "el Ayuntamiento ha trabajado en todo momento para restaurar la normalidad en el suministro de agua", y también ha desmentido "las acusaciones malintencionadas que señalaban a la Administración local como causante de esta situación".



El alcalde del PP Isidro Monzó mostrando documentos durante el pleno. ÁXEL ÁLVAREZ

La colaboración del Consistorio salinero con la **Comunidad General de Usuarios del Alto Vinalopó** y la **Confederación Hidrográfica del Júcar**, entidad adscrita al **Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico**, ha facultado al alcalde para convocar elecciones y elegir una nueva directiva que se haga cargo de la entidad de riego local. Una medida que para Isidro Monzó ha sido "crucial" de cara a resolver el conflicto y devolver el agua de riego a los comuneros y a los vecinos.



El presidente de los regantes de Salinas responsabiliza al Ayuntamiento del corte del suministro de agua por su "morosidad"

Pérez Gil

A pesar de que hay recibos sin pagar desde diciembre de 2021, y que la deuda actual supera los **200.000 euros**, la Comunidad General de Usuarios del Alto Vinalopó ha accedido a seguir transfiriendo los caudales necesarios, para llenar el embalse desde el que se distribuyen las aguas, sin saldar las cuentas pendientes mientras se constituya una nueva junta de gobierno. Pero el proceso llevará su tiempo porque para ello será necesario actualizar el padrón de comuneros. Un listado que será enviado al Ayuntamiento por la Confederación Hidrográfica del Júcar.



Ambiente tenso en el pleno extraordinario ante la urgente necesidad de disponer de agua de riego en Salinas. ÁXEL ÁLVAREZ

Al finalizar el pleno muchos de los comuneros presentes aseguraron a este diario que desde el año 2020 no se han presentado para su aprobación las cuentas anuales de la Comunidad de Regantes de Salinas. Tampoco se han aprobado los presupuestos anuales, así como el pago de las derramas de cada ejercicio.

**"Se han precintado contadores sin tramitación de expediente alguno, sin comunicación a los afectados y sin resolución del Jurado de Riegos. Se han impuesto sanciones sin ninguna tramitación de expediente y por unos importes arbitrarios que no han sido convenientemente justificados. Se han ejecutado obras por elevados importes sin contar con la aprobación del gasto presupuestario por parte de la asamblea general. Se han realizado contrataciones de personal, suministros y servicios externos sin la aprobación de la asamblea, sin consignación presupuestaria y sin el control de la junta de gobierno e, incluso, se han cambiado contadores de riego sin previo aviso y sin disponer de la autorización de la asamblea general".**



La sesión se ha prolongado durante más de hora y media sin intervenciones del público asistente. ÁXEL ÁLVAREZ

Así lo exponían Eduardo Rico y Alfredo Sogorb, dos de los afectados que, en aras de clarificar la situación de impagos y de supuesta morosidad, han señalado que "éstos se han disparado debido a la situación de **desgobierno, falta de transparencia y garantías, incapacidad para la gestión, abusos y arbitrariedades continuas**" que aseguran estar sufriendo desde que, en agosto de 2021, medio centenar de comuneros presentó una queja conjunta ante la Confederación Hidrográfica del Júcar, pidiendo amparo para que se convocase la asamblea general de **rendición de cuentas y renovación de los cargos** de la junta de gobierno.



Los comuneros han seguido con atención las explicaciones del alcalde durante el pleno extraordinario. ÁXEL ÁLVAREZ

Los vecinos de Salinas respiran aliviados porque podrán volver a regar sus campos a partir de este domingo para aplacar la agobiante sequía que sufre la provincia de Alicante. Pero la "**guerra del agua**" no parece haber llegado a su fin en esta población del Alto Vinalopó. Al menos en la **vía judicial habida cuenta la larga lista de denuncias que ha interpuesto el presidente Gregorio Rizo**.